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IL CONSIGLIO COMUNALE DEL 30 LUGLIO 2024 
Lo scorso 30 luglio si è tenuto il sesto 
Consiglio Comunale del 2024.  
La Presidente Cotevino ha convocato il 
Consiglio con un solo punto all’ordine del 
giorno: salvaguardia degli equilibri di 
bilancio 2024 - Presa d'atto del 
permanere degli equilibri.  

E’ un argomento prettamente tecnico che 
sostanzialmente chiede al Consiglio 
Comunale di prendere atto che il Bilancio 
è in equilibrio, quindi che le entrate 
coprono le spese, che non si segnalano 
situazioni che possono generare squilibri 
di parte corrente e/o investimenti, di 
competenza nella gestione dei residui e 
che non esistono debiti fuori bilancio. L’art. 
193 del Testo Unico degli Enti Locali 
(TUEL) 267/2000 prevede che tale 
delibera venga adottata entro il 31 luglio 
di ogni anno. Riportiamo qui di seguito la 
posizione che ha tenuto il nostro gruppo.  

Pur prendendo atto che i requisiti del 
bilancio a livello puramente tecnico sono 
pienamente rispettati, esprimiamo però la 
nostra disapprovazione per le modalità 
con cui il bilancio annuale viene gestito 
utilizzando un metodo di lavoro che non 
prevede in alcun modo un 
coinvolgimento della minoranza, le cui 
proposte non vengono accolte per il fatto 
stesso che arrivano dalla nostra parte 
aldilà dei contenuti che proponiamo. 

Inoltre riscontriamo la ormai nota 
mancanza di programmazione che trova 
riscontro ancora una volta nel DUP che ci 
è stato recentemente inviato e su cui 
faremo le nostre osservazioni. Il bilancio 
risente quindi di questa modalità di 
gestione che il nostro gruppo non 
condivide perché non rappresenta il 
nostro modo di intendere la gestione del 
bene pubblico che in questo momento 
Farinelli sta gestendo in forma assolutista 
ed esclusiva.  

Alla luce di quanto sopra il nostro gruppo 
ha espresso un voto CONTRARIO. 

Il Consiglio Comunale è durato 
esattamente 10 minuti.  

Sostanzialmente i Consigli Comunali che 
vengono convocati da questa 
amministrazione sono momenti “dovuti” 
da cui la stessa, a norma di legge, non 
può esimersi, il confronto leale e 
trasparente non è previsto, non sonoi  
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previsti neanche i momenti istituzionali che 
dovrebbero precedere i Consigli 
Comunali, la Conferenza dei Capigruppo, 
dove i due Capigruppo (Mazzetti e Relino) 
e il Sindaco si confrontano “a porte chiuse” 
per verificare i punti in discussione e 
cercare di raggiungere delle convergenze 
di idee sulle azioni da adottare. 

Avevamo pensato che la figura del 
Presidente del Consiglio, fortemente 
voluta da questa maggioranza, avrebbe 
potuto modificare il metodo, migliorare la 
comunicazione tra maggioranza e 
minoranza, invece in questi primi due 
Consigli abbiamo constatato che nulla è 
cambiato, la figura del Presidente esercita 
soltanto le funzioni formali previste dal 
ruolo.  

Abbiamo chiamato in causa il DUP 
(Documento Unico di Programmazione) 
perché è lo strumento che la legge 
prevede per gli Enti Pubblici per consentire 
la programmazione del triennio. Il DUP 
prevede una prima parte dove sono 
riportati i dati dell’Ente, i servizi che eroga, 
ecc. Nella seconda parte è prevista la 
programmazione vera e propria 
dell’attività amministrativa. La legge non 
indica con quale grado di 
approfondimento debba essere compilato 
il modello, ne impone solo la compilazione 
nei termini previsti. A Saluggia tale 
documento viene compilato dalla Giunta al 
“minimo”, soltanto per potersi attenere alla 
norma, ma di programmazione non se ne 
parla. Alla luce di questo fatto il nostro 
gruppo, nelle prossime settimane, 
proporrà alla Giunta alcune correzioni e 
integrazioni nella speranza che possano 
essere accolte.  

…la posta del Direttore 
 

OLIMPIA E NOI 
 

Mentre scrivo, le Olimpiadi sono ancora 
in corso.  
C’è un aspetto che ci riguarda e che 
seguendo le gare delle atlete e atleti 
azzurri mi ha colpito e rasserenato.  
Lo vorrei condividere qui con voi: l’Italia 
che le ragazze e i ragazzi della squadra 
azzurra raccontano è assai migliore di 
quanto potessi mai immaginare.  
Giovane, interculturale, curiosa, 
scanzonata, forte, coraggiosa, sorridente, 
sicura di sè.  
Abituato a vivere in luoghi e contesti 
dove l’età media è sempre altissima, 
avevo perso di vista un pezzo di realtà.  
Ascoltandoli ai microfoni delle TV e 
cercandoli sui loro profili social, ho 
scoperto una generazione, nata dopo il 
2000, che con determinazione, ma senza 
ossessione, è arrivata a Parigi per vivere 
la più grande avventura che un atleta 
possa immaginare.  
Lo sport è magnifico e a questi livelli è lo 
specchio fedele di chi siamo realmente. 
Temevo che fossimo tutti dei Vannacci, 
invece no.  
Ci sono ben 28 ragazze e ragazzi 
afrodiscendenti tra gli azzurri, poi altri 
che hanno radici in Asia e America 
Latina.  
Siamo diventati finalmente un Paese 
multiculturale. La giovane Italia che è 
andata alle Olimpiadi di Parigi è uno 
straordinario melting pot. 
Loro, che se ne infischiano delle 
diversità, che non vedono bianco o nero, 
sono il nostro futuro.   
Possiamo tirare un sospiro di sollievo.  
 

A P P E L L O  A I  C I T T A D I N I  
Percorrendo le vie del nostro paese ci imbattiamo spesso in molte strade, anche 
centrali, dove sono abbandonati rifiuti vari (carta e plastiche), lattine e altro. Pensiamo 
che sia un diritto di tutti vivere in un ambiente pulito e decoroso, e altrettanto un dovere 
avere cura degli spazi comuni, di cui l’Ente comunale è certamente tenuto ad occuparsi, 
ma analogamente i Cittadini sono tenuti a rispettarne la decenza. Come minoranza 
pertanto facciamo appello ai Cittadini perché ci sia maggiore attenzione e rispetto 
per il nostro paese che, per poterlo promuovere, deve essere prima di tutto pulito e 
ordinato. Se volete aiutarci a migliorarne il decoro potete unirvi a noi. Nei mesi 
invernali, quando la natura è spoglia, dedicheremo 2 ore al mese per raccogliere e 
pulire l’ambiente che è di tutti. L’appuntamento è fissato di norma per il secondo 
sabato del mese al mattino. Inizieremo sabato 12 ottobre 2024. Cerchiamo di fare 
crescere il senso civico, volto alla tutela dell’ambiente, anche denunciando tutti gli 
atteggiamenti fuorilegge di abbandono dei rifiuti, di cui si dovesse essere testimoni.  
Non nascondiamo la testa sotto la sabbia. GRAZIE. 
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GLI ECOCOMPATTATORI. Da due anni a 
Saluggia (piazzale Cimitero) e Sant’Antonino (Via 
San Giacomo) sono installati due eco-
compattatori Coripet per il conferimento di 
bottiglie in PET che abbiano contenuto alimenti 
(NO detersivi). Il servizio è finalizzato a 
promuovere la raccolta e l’avvio a diretto riciclo 
delle bottiglie in PET, con un comportamento 
corretto e un riciclo premiante con sconti presso gli 
esercizi commerciali di Saluggia. Vogliamo 
incoraggiare i Cittadini a farne uso spiegando 
modalità e benefici per l’ambiente 
 

COME FUNZIONA. Il Cittadino può inserire le 
bottiglie in PET nel compattatore, ma prima deve 
aver fatto il riconoscimento del proprio profilo 
tramite codice a barre con l'App Coripet. Le 
bottiglie vanno inserite consentendo al sistema di 
leggere il codice a barre riportato sull’etichetta 
della bottiglia. Sull’App è possibile vedere anche 
quanto rPET si è prodotto e quanta CO2 si è 
risparmiata rispetto alla raccolta differenziata. 
 

CONFERIMENTO ANNI 2022 E 2023. Vogliamo 
contribuire a stimolare buone prassi ambientali ai 
Cittadini, per questo abbiamo richiesto i dati del 
materiale conferito in questi due anni di cui vi 
diamo conto. Nel 2022, nel nostro Comune, sono 
stati ritirati dal Consorzio Coripet 2770 kg. di PET 
riciclato, mentre nel 2023 la quantità è aumentata 
a 3230 kg. Considerato che per produrre un kg. 
di PET riciclato servono mediamente 52 bottiglie 
significa che i saluggesi e santantoninesi hanno 
conferito nel 2022 più di 144.000 bottiglie, 
mentre nel 2023 sono diventate quasi 168.000. 
Potete immaginare quanti sacchi di bottiglie 
servirebbero per contenere 168.000 bottiglie? 
di quale volume si tratterebbe? e quindi dei 
benefici per l’ambiente? 
 

DA BOTTIGLIE USATE A NUOVE BOTTIGLIE 
Con il PET riciclato (rPET) attraverso i compattatori 
si realizzano nuove bottiglie, senza estrarre 
materie prime per fare nuova plastica. 
Considerato che ogni bottiglia può essere riciclata 
molte volte, è davvero importante il contributo 
che ogni Cittadino può dare all’ambiente. Con il 
PET riciclato si realizzano anche altri prodotti, ma 
questi manufatti una volta che saranno inutilizzati 
andranno smaltiti nell’INDIFFERENZIATA, mentre 
con l’eco-compattatore le bottiglie possono avere 
più e più vite. Purtroppo i sacchi della plastica che 
vengono posizionati per strada per essere 
raccolti, mettono in evidenza ancora tantissime 
bottiglie al loro interno, che dimostrano come 
siano ancora molti i Cittadini che non conoscono o 
non utilizzano il servizio, pertanto:  
 

RICHIEDIAMO ALL’AMMINISTRAZIONE: 
✓ di INCREMENTARE IL SERVIZIO posizionando 

apparecchiature anche in altre aree del 
paese (es.: nei piazzali dei supermercati) 

✓ di prevedere una MANUTENZIONE PIÙ 

PUNTUALE, perché spesso le apparecchiature si 
bloccano, sono piene o non funzionano bene 
causando lunghe attese che scoraggiano 

✓ di promuovere CAMPAGNE PROMOZIONALI per 
aumentare l’uso degli eco-compattatori  

 

AGENDA 2030: ISTRUZIONE DI QUALITA’ 
La scolarizzazione e la preparazione educativa delle popolazioni nel rispetto 
della cultura del proprio Paese con una apertura al mondo della formazione 
dovrebbe essere obiettivo primario dei governi. I percorsi scolastici non possono 
essere lasciati al caso. Per queste ragioni si deve partire da una istruzione base 
senza saltare tappe importanti dei programmi scolastici per arrivare alla 
formazione specialistica assicurando che tutti possano completare un’istruzione 
primaria e secondaria libera, equa e di qualità che porti a rilevanti ed efficaci 
risultati di apprendimento. Elenchiamo riassumendo i passaggi essenziali: 
• assicurarsi che tutte le ragazze e i ragazzi abbiano accesso a uno sviluppo 

infantile di qualità 
• garantire la parità di accesso ad una istruzione a costi accessibili e di qualità  
• aumentare il numero di giovani e adulti che abbiano le competenze necessarie 

per lavori dignitosi  
• eliminare le disparità di genere nell'istruzione e garantire la parità di accesso a 

tutti i livelli di istruzione e formazione professionale  
• assicurarsi che tutti gli studenti acquisiscano le conoscenze e le competenze 

necessarie per promuovere lo sviluppo sostenibile. 
• costruire e adeguare le strutture scolastiche in modo che siano adatte alle 

esigenze dei bambini, alla disabilità e alle differenze di genere e fornire 
ambienti di apprendimento sicuri, inclusivi e non violenti 

Proviamo ad immaginarci se l’istruzione non fosse garantita? Quale sarebbe il 
nostro stile di vita? La cultura e la scuola sono la spina dorsale di una società che 
evolve. Saluggia oggi è dotata di Asilo Nido comunale che può ospitare 24 
bambini di età 8 a 36 mesi, due scuole dell'infanzia con 80 posti che accolgono 
bambini/e dai 3 ai 6 anni, una scuola primaria che accoglie 195 bambini dai 6 
anni di età e una scuola secondaria di primo grado che accoglie 128 alunni (dati 
rilevati dal DUP – DGC n. 68 del 9/7/24). 
Dal 1970 al 2013 avevamo anche una scuola professionale che formava 
maestranze per l’industria elettromeccanica. Come sempre alcuni spunti: 
Sostengo l’importanza dello studio? Valuto le peculiarità dello studente? La 
manualità e la creatività legata allo studio e alla formazione quanto è presa in 
considerazione? Riconosco il valore della competenza? Sono in formazione 
continua? L’ambiente social ha migliorato la formazione o l’ha danneggiata? 
Scriveteci su questo argomento vista anche la concomitanza con l’inizio del nuovo 
anno scolastico, portateci le vostre impressioni sui servizi scolastici nel nostro paese 
e delle scuole che i nostri figli frequentano anche in altri Comuni. 
 

I Consiglieri Comunali di Minoranza di  
PROGETTO NUOVA SALUGGIA organizzano una  

 

ASSEMBLEA PUBBLICA  
DI META’ MANDATO 

presso il Salone del Centro Vita (Via G. Faldella, 6) 
 

VENERDÌ 27 SETTEMBRE 2024 ALLE ORE 21 
 

Desideriamo incontrare i Cittadini per illustrare il percorso  
fino ad ora svolto in Consiglio Comunale, il nostro punto di vista sulle 

modalità di amministrazione della Giunta Farinelli e le nostre proposte. 
Raccoglieremo spunti e suggerimenti per continuare l’opera di 
informazione sulla vita amministrativa del nostro Paese e per  

poterci confrontare con la cittadinanza. 
 

OGNI CITTADINO E’ INVITATO A PARTECIPARE 

FESTA PATRONALE DI SAN GRATO - DAL 29 AGOSTO AL 3 SETTEMBRE 
Auguriamo a tutti voi di trascorrere una buona festa patronale e vi invitiamo a 

visitare la MOSTRA DI PITTURA del nostro vignettista Marco Parlascino che si terrà 
nei locali di Vita Tre con inaugurazione sabato 31/8 alle ore 17. 

http://www.progettonuovasaluggia.it/
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